

L'EXPRESS DE L'INSTITUT

INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC — UNIVERSITÉ LAVAL

Édition du 27 octobre 2021

ÉVÉNEMENTS.....	2
Semaine de l'inhalothérapeute 2021	2
Agrément Canada : invitation à la séance synthèse.....	2
NOMINATIONS ET RECRUTEMENT.....	3
M ^{me} Isabelle Winter, chef de service de la thérapie respiratoire, du laboratoire de physiologie respiratoire et de l'équipe volante inhalothérapeutes	3
BABILLARD.....	4
27 octobre : la journée international de l'ergothérapie – la pratique émergente aux soins intensifs.....	4
Présentation des résultats du sondage portant sur le climat de travail.....	4
Gala reconnaissance 2021	5
Rédaction et production de documents d'enseignement aux usagers.....	5
Travaux d'asphaltage à la guérite du Parc B	5
Comprendre l'expiration des groupes O365 et savoir quoi faire	6
Conférence multidisciplinaire des médecins - RAPPEL.....	6
Prise d'inventaire – DERNIER RAPPEL.....	7
FONDATION	8
3 ^e édition du Mois de la sensibilisation à l'obésité - DERNIER RAPPEL.....	8
Nos experts: D ^{re} Marie-Philippe Morin	8
Recherche de bénévoles pour les Fous de la rampe.....	9
Mon tour de France : collecte de fonds.....	9
Présence de l'Institut sur les réseaux sociaux	



Page officielle



Groupe officiel



@IUCPQ



Fondation IUCPQ

ÉVÉNEMENTS

Semaine de l'inhalothérapeute 2021

À l'occasion de la semaine de l'inhalothérapeute, du 24 au 30 octobre 2021, nous tenons à souligner le dévouement et le professionnalisme des inhalothérapeutes de l'Institut qui font un travail plus qu'exemplaire en ces temps de pandémie. Une capsule vidéo a également été tournée pour les remercier de leurs efforts importants chez nous.

Bonne semaine de l'inhalothérapeute à tous et à toutes et surtout, merci de faire partie de notre grande famille.

[Pour visionner la vidéo](#)

LA DIRECTION DES SERVICES MULTIDISCIPLINAIRES

LA DIRECTION DES SERVICES PROFESSIONNELS

LA DIRECTION DES SOINS INFIRMIERS

Agrément Canada : invitation à la séance synthèse



Nous recevons actuellement les visiteurs d'Agrément Canada. Rappelons que l'agrément est l'un des moyens privilégiés pour évaluer la qualité des soins et des services dans le cadre de notre démarche d'amélioration continue.

À cette occasion, les visiteurs d'Agrément Canada se rendront dans plusieurs secteurs de notre établissement afin de s'assurer que nous répondons aux normes. Concrètement, ils pourraient vous poser des questions, consulter des documents ainsi que des dossiers et faire des observations. Accueillons-les et prenons le temps de répondre à leurs questions.

La séance synthèse aura lieu **jeudi 28 octobre, à 12 h 30**, en mode virtuel sur YouTube. Vous pourrez y assister en vous connectant à ce lien : <https://youtu.be/GJCUOI75UVk>. Nous vous y attendons en grand nombre! L'enregistrement sera disponible par la suite, pour quelques jours.

Vous pouvez consulter l'horaire de la visite ainsi qu'une vidéo explicative en consultant la page intranet : *Institut / Gestion qualité performance / Agrément*

Pour toute question, vous pouvez également contacter M^{me} Carole Lavoie, adjointe au directeur–amélioration continue de la qualité, au poste 5575 ou M^{me} Valérie Langlois, conseillère cadre à la qualité et à la gestion des risques au poste 5786.

LA DIRECTION DE LA QUALITÉ, DE L'ÉVALUATION, DE LA PERFORMANCE, DE L'ÉTHIQUE, DE LA TRANSFORMATION ET DE L'INNOVATION

[Retour Table des matières](#)

NOMINATIONS ET RECRUTEMENT

M^{me} Isabelle Winter, chef de service de la thérapie respiratoire, du laboratoire de physiologie respiratoire et de l'équipe volante inhalothérapeutes



C'est avec plaisir que nous vous annonçons la nomination de M^{me} Isabelle Winter au poste de chef de service de la thérapie respiratoire, du laboratoire de physiologie respiratoire et de l'équipe volante inhalothérapeutes. La nomination officielle de M^{me} Winter est effective à compter du 25 octobre 2021.

Depuis son arrivée à l'Institut en 2004, M^{me} Winter a occupé différents postes dont inhalothérapeute, assistante-chef inhalothérapeute et à partir de mars 2021, chef de service intérimaire de la thérapie respiratoire.

Nous tenons à féliciter M^{me} Winter pour cette nomination et l'assurons de notre soutien ainsi que de notre collaboration dans l'exercice de ses fonctions.

LA DIRECTION DES SERVICES MULTIDISCIPLINAIRES

[Retour Table des matières](#)

BABILLARD

27 octobre : la journée internationale de l'ergothérapie – la pratique émergente aux soins intensifs

Le mois d'octobre est le mois de l'ergothérapie!



Fany Deschamps

Saviez-vous que depuis plus d'un an, des ergothérapeutes sont attirées aux unités de soins intensifs (3^e SI et 6^e SI) afin d'optimiser, conjointement avec leurs collègues physiothérapeutes, la reprise de l'autonomie fonctionnelle des usagers? De par leurs interventions précoces, elles permettent aux usagers de reprendre plus rapidement leur autonomie fonctionnelle en agissant sur l'activité, la cognition, l'affect et la dimension physique. Les études ont prouvé que ces interventions diminuent l'incidence de délirium ainsi que la durée de séjour de l'usager à l'hôpital. Par la stimulation à la reprise d'une routine occupationnelle personnalisée, l'ergothérapeute permet à l'usager de retrouver ses points de repère et de regagner progressivement son autonomie durant son séjour

en soins critiques. Elle travaille également conjointement avec l'équipe de nutritionnistes et l'orthophoniste à la reprise des habiletés fonctionnelles à l'alimentation chez les usagers dysphagiques. Son expertise est également mise à contribution lors de ses interventions pour optimiser l'intégrité de la peau de l'usager.

Bravo à notre équipe d'ergothérapeute aux soins intensifs, Diane et Fany, pour leur superbe contribution aux soins des usagers!



Diane Santerre

L'ÉQUIPE D'ERGOTHÉRAPIE

Présentation des résultats du sondage portant sur le climat de travail

Du 7 au 28 juin dernier, un sondage organisationnel portant sur le climat de travail a été administré à l'ensemble du personnel de l'Institut. Les objectifs de ce sondage étaient de connaître votre satisfaction quant aux actions déployées depuis la dernière année en matière de respect et de civilité à l'intérieur de l'établissement ainsi que de mesurer l'état actuel du climat de travail au sein de l'organisation.

Vous souhaitez prendre connaissance des résultats, des grands constats et des pistes de solutions proposées? Nous vous invitons à visionner la présentation des résultats du sondage concernant le climat de travail dans le babillard intranet.

LE COMITÉ CLIMAT DE TRAVAIL

Gala reconnaissance 2021

Vous avez aimé votre Gala reconnaissance 2021?



On veut connaître votre avis. Vos commentaires sont importants, considérant qu'ils seront tous pris en compte pour la prochaine édition.

Vous pouvez nous partager votre expérience en remplissant ce formulaire: <https://cutt.ly/IRQJJ7m>.

Vous n'avez pas été en mesure de regarder la soirée? Vous pouvez visionner l'événement à nouveau sur le compte Youtube de l'Institut.

Encore une fois, merci à tous et à toutes pour votre grande participation. Cet événement ne serait pas possible sans vous.

LE COMITÉ ORGANISATEUR DU GALA RECONNAISSANCE

Rédaction et production de documents d'enseignement aux usagers

Production d'un document d'enseignement

Vous devez produire ou mettre à jour un document d'enseignement aux usagers? Avant de débiter votre rédaction, sachez qu'il y a maintenant un processus d'aide à la rédaction et à la production de ces documents. Rendez-vous sur le site web de la bibliothèque médicale sous l'onglet [Produire un document d'enseignement](#) pour toutes les informations. Vous retrouverez également le lien pour le formulaire de demande d'élaboration de document d'enseignement.

Pour obtenir de l'aide ou toutes autres questions en lien avec les documents d'enseignement, veuillez écrire à documentenseignement@sss.gouv.qc.ca ou téléphonez au 418 656-8711, poste 3123.

LA DIRECTION DE L'ENSEIGNEMENT ET DES AFFAIRES UNIVERSITAIRES

Travaux d'asphaltage à la guérite du Parc B

Veillez prendre note que, dans la semaine du 1^{er} au 5 novembre, il y aura deux jours de travaux d'asphaltage aux guérites du parc B, afin de changer les boucles de détection et d'éliminer les roulières près des lecteurs de carte. Ces journées seront déterminées en fonction de la météo.

Lors de ces travaux, seulement une entrée et une sortie seront accessibles. Vous pourrez entrer et sortir sans balayer votre carte, puisque les barrières seront ouvertes et que le système de carte sera réajusté en conséquence. Il est à noter que la sortie vers le chemin Ste-Foy (sortie seulement) sera également accessible pendant les travaux.

LA DIRECTION DES SERVICES TECHNIQUES

Comprendre l'expiration des groupes O365 et savoir quoi faire

Il existe 4 façons de créer un groupe O365 en utilisant les outils de collaboration :

1. À la création d'une équipe dans **Teams**;
2. À la création d'un plan dans **Planificateur**;
3. À la création d'un **site d'équipe SharePoint** avec un groupe O365;
4. À la création d'un groupe dans **Stream**.

Ces groupes ont une durée de vie de 6 mois sans activités et ce délai débute dès sa création.

Trois avis par courriel seront envoyés aux propriétaires de ces équipes afin de les aviser de la suppression imminente. De là l'importance de toujours avoir au moins 2 propriétaires par groupe :

1. Premier avis à **30 jours** avant la suppression;
2. Deuxième avis à **15 jours** avant la suppression;
3. Troisième avis **la veille** de la suppression.

À tout moment, vous avez la possibilité de renouveler le groupe en appuyant sur le bouton **Renouveler le groupe** dans le courriel.

Pour demander une restauration d'un groupe, à l'intérieur du 30 jours suite à sa suppression, communiquer avec votre centre de service. Veuillez consulter la **page intranet : soutien-administratif/direction-des-ressources-informationnelles** pour de plus amples détails.

LA DIRECTION DES RESSOURCES INFORMATIONNELLES

Conférence multidépartementale des médecins - RAPPEL

Évaluation des technologies et des modes d'intervention en santé (ETMIS) à l'Institut



Invitation spéciale aux médecins, personnel clinique, résidents et étudiants

La conférence du Dr. Yves Lacasse, pneumologue et responsable scientifique de l'UETMIS à l'Institut, aura lieu le **mercredi 3 novembre** de 7 h à 8 h par Teams. Pour information, téléphonez au poste 1113.

LA DIRECTION DE L'ENSEIGNEMENT ET DES AFFAIRES UNIVERSITAIRES

Prise d'inventaire – DERNIER RAPPEL

La prise d'inventaire se déroulera **le 4 novembre** prochain. Voici le calendrier des activités :

DATE	DESCRIPTION
3 novembre 2021 – fin de journée	Se déconnecter de Virtuo SV II - Prod
4 novembre 2021	Vituo SV II – Prod non disponible (ne pas se connecter)
4 novembre 2021 – jusqu'à 9 h	<ul style="list-style-type: none"> • Réception des marchandises au magasin • Horaire de distribution régulier sur les unités de soins • Distribution des EPI le matin et en soirée • Traitement des demandes de biens et services (DBS) et envoie des commandes
4 novembre 2021 – 9 h	Aucune commande ni demande de biens et services (DBS) traitée jusqu'au 5 novembre au matin.
4 novembre 2021 – 9 h 30	Prise d'inventaire et arrêt du système Virtuo
Si urgence pendant la journée du 4 novembre, veuillez communiquer au numéro de poste 1469	
5 novembre 2021 – 8 h	Reprise des activités et disponibilité du système Virtuo.

LA DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIÈRES ET DE LA LOGISTIQUE

[Retour Table des matières](#)

FONDATION

Lorsque vous êtes dirigé vers le site web de la Fondation (fondation-iucpq.org), veuillez noter que celui-ci fonctionne seulement avec Microsoft Edge ou Google Chrome et n'est pas supporté sur Explorer.

3^e édition du Mois de la sensibilisation à l'obésité - DERNIER RAPPEL



Octobre est le *Mois de la sensibilisation à l'obésité*, plusieurs personnes peuvent penser, à tort, qu'avoir recours à une chirurgie bariatrique, c'est choisir l'option facile pour perdre du poids. Recourir à la chirurgie, c'est loin d'être facile. Cela signifie de s'investir dans un processus pour le reste de ses jours, incluant la prise de vitamines et le changement de ses habitudes. Il s'agit d'une décision importante, impactant plusieurs sphères de la vie quotidienne. Les patients ont besoin de support.

Aidez-nous à leur offrir, [donnez](#).

Nos experts: D^{re} Marie-Philippe Morin

D^{re} Marie-Philippe Morin est spécialiste en médecine interne générale et bariatrique à l'Institut. Découvrez son rôle au sein de l'équipe multidisciplinaire du département de chirurgie générale et bariatrique et son message de sensibilisation à l'obésité.



[ÉCOUTEZ LA VIDÉO](#)

«J'ai choisi la spécialité en chirurgie bariatrique parce que c'est une maladie chronique sous-diagnostiquée, sous-traitée, car malheureusement il y a un manque de ressource dans le réseau de la santé. Si on adressait le problème en amont, on aurait un impact sur d'autres types de maladies comme les troubles du sommeil, les maladies cardiovasculaires et le diabète de type 2. Il faut arrêter de voir l'obésité sévère uniquement comme un problème d'habitudes de vie. Il s'agit d'une maladie complexe qui comporte plusieurs facettes.»- D^{re} Morin.

Recherche de bénévoles pour les Fous de la rampe



« UNE COMÉDIE
ENCHANTANTE OÙ SE
CÔTOIENT BONNE HUMEUR,
FANTAISIE ET
FEUX D'ARTIFICE. »



SOUS LA PRÉSIDENTIE
D'HONNEUR DE
M. ROLAND LÉPAGE

AU PROFIT DE:



FONDATION
INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC
CŒUR, POUMONS, GRÈSITÉ.

La Fondation est à la **recherche de bénévoles** pour accueillir les spectateurs lors de la représentation du samedi **6 novembre prochain, disponibles de 18 h 45 à 20 h** au Théâtre de la Cité universitaire. Les bénévoles pourront par la suite assister à la représentation gratuitement.

Vous êtes intéressés? Merci de communiquer avec Rosemarie Chamberland au poste 3858 ou par courriel à activites@fondation-iucpq.org.

Veuillez prendre note qu'il est encore temps [d'acheter vos billets](#)

Mon tour de France : collecte de fonds



« Elle s'appelait France. Le 28 novembre 2020, le cœur de ma maman a cessé de battre alors qu'elle avait encore tellement d'amour à donner. C'est au nom de cet amour que je ne cesserai jamais de me battre au profit de la recherche en santé du cœur. » – Pascale

Un an jour pour jour après le décès de sa mère, Pascale relèvera un défi cycliste de 12 heures. Le dimanche 28 novembre 2021 de 6 h à 18 h, Pascale réalisera son défi sur un vélo stationnaire dans le gym Fit Forme 24 h de Mascouche, selon les règles sanitaires en vigueur.

En plus d'honorer la mémoire de sa mère, cette levée de fonds contribuera à l'acquisition d'équipements et appuiera la recherche et l'enseignement dans le domaine de la chirurgie cardiaque.

[Aidez Pascale à atteindre son objectif de 5 000 \\$!](#)

[Retour Table des matières](#)